

mal encajada fractura que le produjera el proyectil.

Bien se puede aplicar al hijo de San Ignacio la estrofa de Fray Luis de Leon:

«En estos ejercicios
Su vida pasa más que venturosa,
Apartado de vicios,
Sin que le dañen cosa
Mundo, demonio, carne pegajosa.»
GASPAR FISAQ.

10 de Setiembre 94.

DESDE LINARES

Fué lo más notable de nuestra feria el Certámen Literario; pero que literatura y en cuanta cantidad la derrocharon la trinidad de oradores que tomaron á su cargo labor tan difícil.

Y como mala y rematada de idem nada hay que hablar, porque solamente atendiendo aquello de que *A mala leña buen brazado* puede ser calificada, y en cuanto á mal gusto fué lo primero en su clase.

«Amigo Berganza, dijo Cipion: Pues otra cosa puedes advertir y es que hay algunos que no les excusa el ser latinos de ser.» esto dice y muchas mas cosas nuestro inmortal Cervantes en una de sus novelas ejemplares.

Los que tuvieron la desgracia de oír á los tres oradores del Certámen tambien pudieron decir y lo dijeron; pues señor, que estos oradores sean literatos no les quita que lo sean del peor gust, sarcásticos, y con anchos ribetes de racionalismo.

Veamos como dice uno de los oradores.

«Nuestro Quevedo fué preso en un convento y un párroco que gozaba de nariz tan larga que pudiera haber servido de pararrayos al mismo edificio....»

Como era forastero, preguntamos

por los puntos que calzaba y ¡oh sorpresa! nos dijeron que viviendo en cuerpo y alma en la república pudo con el solo auxilio de su nariz oler y gustar los principios conservadores con perjuicio de la clara espuma republicana.

Fué leído el discurso del más joven de los oradores y se deshacía en alabanzas á Victor-Hugo y parecía más que discurso una impertinente letanía á las herejias más salientes del racionalismo. Este chico quería chocar y nos chocará indudablemente cuando por semana santa le veamos hecho el mas humilde de esta tierra para que cuando toquen á Gloria se la cante muy ufano á su amado Victor Hugo.

La espectacion general fue para el discurso resumen en el que se habló de la esclavitud del obrero por la libertad del mismo; intencionada fué la equivocación, si no fuera porque estas ideas autitéticas de esclavitud y libertad son una misma cosa para los que ama al liberalismo (que humillacion sufriría este orador con aquel lenguaje tarde y difícil sin fuego en su palabra, sin aquellos rasgos que le fueron propios en otro tiempo! Dios quita sus dones y los dá como y cuando conviene á los hombres, pero no conocemos un caso en que resalte más esta verdad como en el presente.

Dignas son de leerse, dicen, las composiciones premiadas de este Certámen; esperamos se impriman para poder mandar un ejemplar.

J. M. S.

PÁGINAS UTILES

La Fé

—Esa matrona que en los ojos lleva
Una venda y un cáliz en la mano.
¿Sabes niño quién es?—¿Es sér humano?

—Esa es la fé. Su luz el alma eleva
Por mansiones remotas y elevadas
Dónde mira de Dios la Omnipotencia
Y descubre verdades ignoradas.
Amala, pues, por que es de Dios destello
Que ilumina la noche de tu mente
Y te muestra las regiones del saber;
Pero no intentes levantar el sello
Del misterio de Dios Omnipotente,
Si no quieres de ignorancia perecer.

ELOY DIAZ GONZALEZ.

SECCION DE NOTICIAS

Se han repartido circulares en esta villa con el fin de formar una sociedad en comandita para la instalacion del alumbrado eléctrico.

Los socios comanditarios suscribirán una accion de 100 pesetas por lámpara y obtendrán gratuita la instalacion: pagarán el 40 por 100 cuando la suscripcion ascienda á 1500 lámparas y el 60 por 100 restantes en doce mensualidades, empezando á contarse la primera desde el día de la inauguracion.

Para los no comanditarios la instalacion costará 35 pesetas y el precio mensual será 20 por 100 mas que á los anteriores.

La base de la Sociedad la forman Don Santiago Donado Mazarrou y Mr. J. P. Prouvat de Guéry.

Nuestro querido Cura Parroco Don Canuto Garcia Barbero ha sufrido estos dias un catarro violento que aun le obliga á guardar cama.

Yo iré allí y tomaré una piedra sobre mis hombros para poner en la casa que se edifica á honra de la Madre de Dios. Y dió nuestro Señor tanta eficacia á esta y otras palabras que sobre esto dijo, que se allegó una copiosísima limosna mayor de lo que se puede encarecer. Y los pobres que no tenían dinero, vendían en almoneda sus casas para dar limosna á esta obra. Y todas las veces que lo encargó, fué ayudada de muchos con mucha largueza.

Hoy permanece en cama y se siente algo mejor.

Desearnos su inmediato y completo alivio.

Pasado mañana se celebrará en San Carlos del valle la fiesta tradicional que anualmente se tributa al Santísimo Cristo patron de aquel pueblo.

Predicará el joven sacerdote Don Juan Pedro Serrano.

El candidato católico del distrito de Baeza-Andujar Señor Conde del Prado ha obtenido una derrota honrosa ocupando el quinto lugar y obteniendo unos 4000 votos de los 18000 que componen el censo total del distrito.

Trabajando de veras los católicos puede llegarse al resultado satisfactorio de elegir muchos candidatos que se opongan con todas sus fuerzas á que el liberalismo prosiga envileciendo y arruinando á nuestra querida patria.

Y donde no se triunfe se dará á muchos católicos la satisfacion de que puedan votar á conciencia librándolos del compromiso de oponerse á las disposiciones de la Iglesia, como por desgracia sucede en muchas ocasiones por dejar el campo libre á los liberales

Advertencia

Los suscritores que no tengan medio más facil y seguro de abonar sus descubiertos pueden verificar el pago en sellos de correo.

Gasto Perez, Impresor

mo ire de donde nasce... Mas con esto que ellos hacían para dañar, daban á este Padre materia para merecer; porque sabía él (como quien tantas veces lo había escrito y predicado) ser propio de los hijos de Dios hacer de las piedras pan, y medicina de la ponzoña, y creer en la virtud con lo que otros descrecen.

S. VII.

DE LA DEVOCION QUE TENIA A NUESTRA SEÑORA

Como este Padre era tan amigo del cordero, así tambien lo era de la oveja que lo parió y crió. Quiero decir que como era tan amigo del Hijo, así lo era de la Madre. Porque es tan grande la union y liga que hay entre Hijo y Madre, que quien ama mucho al uno, ha de amar mucho al otro: y pues la carne del Hijo es tomada de la misma sustancia y carne de la Madre, es forzoso que quien mucho ama al Hijo, ha de amar mucho á la Madre.

Y por aquí entendía la alteza y dignidad desta Señora, filosofando y haciendo argumento de la dignidad del Hijo para conocer la de la Madre. ¿Porqué engrandeca la fé católica y toda la Theología la humanidad de Cristo nuestro Señor sobre todo lo que pueden los hombres y Angeles comprender? Porque ya que Dios se quiso abajar á tomar nuestra humanidad, tal había de ser ella que no fuese deshonra sino grandísima gloria hacerse tal hombre cual se hizo. Pues por aquí tambien entendemos la dignidad y excelencia de la Madre; porque ya que este Señor quiso tener Madre de que nasciese, tal había de ser la Madre, que no fuese deshonra, sino grandísima gloria suya sér hijo de tal Madre.

Entendía pues esto muy bien nuestro Predicador; y así era grande la devocion que á esta Señora tenía. La cual se le parecía bien en la ternura

y devocion de los sermones que de ella predicaba. Y aquí cabe decirse una cosa que declara mas en particular esta su devocion.

Pidiéronle estando en Granada que en un sermón encomendase al pueblo ayudase con sus limosnas á la fábrica de la Iglesia Mayor que entonces se comenzaba con advocacion de Nuestra Señora. Y entre otras razones y persuasiones dijo: Yo iré allí y tomaré una piedra sobre mis hombros para poner en la casa que se edifica á honra de la Madre de Dios. Y dió nuestro Señor tanta eficacia á esta y otras palabras que sobre esto dijo, que se allegó una copiosísima limosna mayor de lo que se puede encarecer. Y los pobres que no tenían dinero, vendían en almoneda sus casas para dar limosna á esta obra. Y todas las veces que lo encargó, fué ayudada de muchos con mucha largueza.

Aconsejaba siempre y predicaba con maravilloso fervor esta devocion á las doncellas, aconsejando virginidad y pureza; y así muchas por su medio dejaron el mundo siendo grandes en estado, y hicieron voto de castidad, y otras entraron en Religion.

Aconteció en Sevilla que un hombre principal, estando muy tentado de matar á su mujer, por celos que tenía, fué á hablar con este varon de Dios y á tomar con él parecer, y fuéronse á una Iglesia que estaba cerca, y oyóle todo lo que tenía que decir en esto caso; y despues de muchas razones, no estando esta persona convencida, le dijo: Mucho me duele que os aprovechen tan poco los consejos que os doy; y pues todavía quedais tan fatigado, os ruego os vayais delante de aquella Imágen de nuestra señora que está allí, y le supliqueis os remedie en tan gran afliccion como tenéis; y esta persona lo hizo así, y sintió luego en su corazon remedio y alivio en su trabajo, y fue luego á decirselo á este Padre, y ambos glorificaron á Dios por esta merced que les había hecho